

DE TODA LA REPUBLICA

De Heredia

Sermones carentes de lógica

Hemos oído algunos sermones de Sacerdotes, que si en su fondo tienen buena intención, carecen de lógica. Nos referimos a los repetidos llamamientos a los padres de familia, acerca de la inmoralidad de sus hijos, pues quienes amonestan en esa forma no hacen alusión a la causa sino al efecto. Y eso es absurdo. Según Herodoto, desde 500 años antes de J. C. hasta el reinado de Augusto, (Roma) 14 años después de J. C. hubo tanta miseria, que la mujer fue una simple mercancía que sólo estaba al alcance de los poderosos, y al fin de tantas protestas del pueblo, se dictó la ley que consistió en que cada hombre tenía una mujer por esposa. (Monogamia,) ley que degeneró en un asqueroso comercio sexual, debido al arraigo de la miseria de las clases campesinas en aquella época histórica (Poliandria). Se ofreció premiar a los matrimonios que tuvieran determinado número de hijos y con la pena de muerte se castigaba el adulterio, no obstante lo cual ningún resultado

se obtuvo, por la miseria, factor principal, que es germen de la inmoralidad. Dicese que en Alemania las mujeres no reproducen su especie en un 5 por ciento, que Hitler, que necesita carne de cañón para su ambición de conquista, ha resuelto premiar a los matrimonios que tengan cierto número de hijos. Pero no remedia la miseria reinante. ¿Por qué entonces los predicadores no luchan para que haya una científica distribución de la riqueza y no increpan a los padres de familia por la inmoralidad? Si quiera el obrero ruso puede jactarse de decir que sus mujeres no se ven expuestas a vender su carne, y que sus hijos, en lugar de mendigar platitos de avena, ni visitar cocinas escolares, se educan en Universidades, para ser útiles a la humanidad. Esto es lo que debe hacerse. Buscar la causa y no censurar los efectos, que son consecuencia de aquélla.

C. CH. C.

Heredia, 9 de febrero de 1937.

Notas de Cartago

Gobernador vs Municipalidad

Se ha enterado este Corresponsal, por "La Prensa Libre" del 4 del corriente mes, de que el Municipio de aquí no conoció del veto interpuesto por el señor Gobernador al acuerdo por el cual se desestimaron las observaciones hechas por el señor Agente de Policía de Tierra Blanca, respecto al asunto de las tierras del Derrumbe o de La Laguna, en donde quedaron confirmadas las afirmaciones de ese recto y probo funcionario, de que el Licenciado don Arturo Volio tenía pastando buena cantidad de ganado en dichos terrenos de propiedad municipal. No se atendieron las razones que adujo el señor Gobernador, en su oficio No. 76 del 28 de enero pasado, quien se queja de que fuera archivado el asunto, como si no se tratara de bienes comunales, los cuales él está obligado a defender. Nosotros apoyamos las gestiones del Gobernador y en-

contramos que ellas están revestidas de equidad, pero tropieza con la gran influencia que tiene el señor Volio, influencia que tiene tanto brillo que llega a empañar la honorabilidad de un honrado ciudadano, como lo es el señor Agente de Policía de Tierra Blanca, que constató la existencia del ganado, según las palabras del Regidor Robles Velázquez, quien tacha a dicha autoridad, llamándolo «dócil subalterno del Gobernador», hasta el punto de que supone que aquél ha afirmado una falsedad, por quedar bien con su jefe. Vean los ciudadanos cartagineses hasta dónde está de parcializado el criterio del Ayuntamiento en esa cuestión de gran importancia. Hasta en el propio seno del Municipio se refleja la dominación de las clases adineradas sobre la misma razón y contra la clase humilde.

CORRESPONSAL

De Río Segundo de Alajuela

Otra carta mas

Compañeros editores del periódico TRABAJO. Soy lector asiduo de "La Tribuna" y en días pasados he sentido una gran indignación con haber visto una caricatura de un alma da cántaro, que pinta a Stalin matando a sus camaradas, con una leyenda al pie que dice: «que como no encuentra ya burgueses para matar, que entonces asesina a sus propios camaradas.» Eso es irritante y odioso camaradas. Ese caricaturista no ha hecho más que confesar, mediante su caricatura, que en Rusia pudo hacerse una nación en que vive una sociedad sin clases, ya que da a entender que Stalin no encuentra burgueses. Yo entiendo poco de esas cosas, pero creo

que si aún se encuentran traidores en Rusia, como que Judas dejó sembrada la semilla en todo el mundo, no será por cierto con un ramillete de flores con que se les va a premiar. Y como en esas naciones, igual que en el Japón, en China, etc., la pena de muerte es la que se señala para castigar ciertos delitos. ¿Por qué viene Hernández, el caricaturista ridículo, a querer impresionarnos a los campesinos con semejantes disparates? La verdad es que ese enemigo del comunismo está aburriendo al público con sus muñecos sin gracia. Y que no le jale mucho el rabo a la ternera, porque se le puede arrancar.

CORRESPONSAL

De URASCA (Cantón de Paraiso)

La sinceridad de un campesino

Camarada Guillermo Green: le escribo con lápiz, porque carezco de tinta, pero Ud. me dispensará. Yo nunca he votado por nadie: acabo de cumplir la edad y siento en mis venas correr la sangre de la rebeldía. Creo que mi deber es replegarme a las filas de los descamisados, de los oprimidos, de aquellos que luchan para obtener mejoras de vida en todo sentido. Debo, pues, ser comunista y cumplir los deberes que me impone esa doctrina.

Mas yo no quiero ser electorero: no quiero ser como esos individuos que sólo se acuerdan de luchar y de hacer poses, cuando se está en época de elecciones. No: yo quiero que me manden el periódico "Trabajos"; que me

presten libros de Marx y Engels, para estudiar, como salgo de mi finca. Quiero dar a comprender mis compañeros, que en campos también se encuentran hombres conscientes con vergüenza. Y si U participa de la política sidera, prometo solemnemente que si algún presgandista trata de comprarme mi conciencia y mi voto unos colones, le romperé el crisma, de un sólo golpe que para eso tengo buenos puños. Soy rojo y defiendo con entusiasmo la bandera de la hoz y del martillo. Bandera que significa la unificación de los campesinos, los obreros, en lucha contra el capitalismo ahogado.

M. MARIN

AGRICULTURA

Abonos para tierra destinada a la siembra del tabaco

Tomado de la Revista de Agricultura

ABONO DE ESTABLO.—El abono de establo está representado por el estiércol y cama de los animales. La planta consumida como alimento, resulta en el acto de la masticación y digestión, perfectamente triturada y mezclada con líquidos que contribuyen a su descomposición: una parte de los alimentos los tiene el ganado para su crecimiento y reparar sus fuerzas, el resto lo elimina y va a mezclarse con la cama y los orines. Esta mezcla, que contiene aun una gran cantidad de alimento de planta, se descompone fácilmente y encierra una elevada proporción de cuerpos utilizables en la alimentación vegetal. Es muy lógico pensar que el ganado joven produce estiércol más pobre que el ganado ya completamente desarrollado como es también muy lógico que si alimentamos a nuestro ganado con alimentos especiales, como el afrecho, la caña, el banano, el maíz etc., el estiércol será mucho más rico que aquel que se haya alimentado en potreros, que

no se alimentan más que con plantas espontáneas, muy pobres.

Generalmente el ganado caballar se alimenta de granos muy nutritivos y produce por tanto un abono más rico en alimento de plantas. Este abono de caballeriza, por el hecho de ser más rico, se descompone más fácilmente que el de ganado vacuno. Ni uno ni otro debe emplearse si no están completamente descompuestos, salvo los casos en que se emplean sobre la tierra, con bastante anticipación a la siembra.

Es difícil, por no decir imposible saber la cantidad de estiércol que se pueda aplicar si solamente este fertilizador se pretende usar, no porque no sepamos la cantidad de alimentos nutritivos que contiene, si no porque no sabemos la cantidad de estos que demanda la plantación. Los cuadros que el autor de este artículo expuso en la Revista de Noviembre pasado, sobre esa materia, darán una idea al cultivador para guiarse en estas tareas de abonar terre-

nos para tabaco, lo demás está en su observación e inteligencia. Es natural que a la par del abono de establo, agreguemos otros abonos.

La escasez de estos abonos artificiales, no debe alarmar al agricultor de nuestros días, que debe de estar familiarizado con algún procedimiento económico, sencillo y rápido, para preparar un producto mejor que al abono de caballerizas. Se refiere el autor, a todos aque-

llos restos de vegetales animales, que, bien mezclados en una fosa, formarían un abono superior.

Estos elementos son parte de toda hacienda.

PARA EL GANADO.—Para el ganado cerdoso y vacuno atacado de carbón, antrax, la fiebre, la morriña y la frutilla o el orin de sangre o turbio, garrapatas, etc., recomendamos el maravilloso producto Sal Sol, inventado por el señor Adolfo de Lemos.—Teléfono 2112

De Puntarenas

Sugestiones a la Comisión del Congreso

Por iniciativa del Diputado Jiménez Ortiz, se ha nombrado una Comisión especial en el Congreso, a cuyas actuaciones muestra marcado optimismo. No obstante, si dicha Comisión va a beneficiar al país, le sugerimos las siguientes iniciativas para su arreglo. Porque se exonera del pago de timbre de ley a los productores del distrito segundo de esta jurisdicción, entre los que se encuentra Felipe Herrero, que produce grandes cantidades de queso? En cambio si un campesino del distrito tercero trae un quesito para

su sustento, se le cobra de piadadamente un colón de timbre. Casi lo que vale queso.

Es práctica establecida entre los grandes ganaderos señores J. Sánchez, Suñer Wilson y Salazar, Cubillo Arrieta, etc., embarcar partidas de ganado con una guía, semanalmente, a decir, a nombre de una persona de las antes citadas, estafando así las entradas del Fisco. En cambio, el trabajador mata una res no puede expender la carne por escasez de compradores por lo cual, una vez sañada la trae al puerto. Aquí, don Chico Quesada, Inspector de Hacienda, sin comisericordia alguna, le cobra tres colones por la carne, el cuero, el sebo, mientras los capitalistas ganaderos, con un colón, lograron pasar sus partidas. Y con las tuacas d

Pasa a la página 6

Ecos del Taller y del Campo

El Sindicato de Sastres de San José ha remitido a los diferentes talleres agrarios a esa Sociedad, el movimiento económico habido durante los meses de octubre, noviembre y diciembre del año anterior.

Así mismo ha enviado

una comunicación a los señores para que acuerpen cualquier iniciativa de sus demás compañeros, uniéndose. Este Sindicato actúa actualmente con toda seriedad.

En el número pasado dijimos que el gremio de zapa-

teros de Guápiles y de Moravia se quejaban de que no había podido reunirse la Junta de Salarios de esos lugares, para conocer del pliego respectivo, presentado hace semanas. Pero no es el Sindicato de zapateros de Guápiles, sino el de Goicoechea

y Moravia, que esperan que el Jefe Político asista a la reunión de esa Junta, como es su deber. Conste así.

Varios trabajadores de Grecia han solicitado al Supremo Gobierno que al hacer la distribución de las ca-